



Falange

MAYO

15

Sábado

La Patria no puede estar en manos de la clase más fuerte ni del partido mejor organizado.

José Antonio

Primer Año Triunfal - Núm. 110

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 pts. al mes

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón.—Tiroteó y cañoneo.—La aviación roja, siguiendo su táctica de bombardeos a poblaciones alejadas de los frentes, ha intentado un nuevo bombardeo de Zaragoza, sin lograrlo por la intervención de nuestra coza, que derribó, incendiándole, uno de los aparatos que trataban de realizarlo.

Frente de Vizcaya. Ha continuado el brillante avance de nuestras tropas, que después de un magnífico combate, ha vencido al enemigo arrojándole del sector al oeste del Sollube, ocupando las importantes alturas de Jatu, km. 21 de la carretera de Bilbao a Bermeo, Sollú, cota 264, Anchagorda, Libano de Arrieta y Ostatugoito. El número de muertos cogidos al enemigo es elevadísimo y asciende a varios centenares, habiéndose pasado a nuestros filas 100 milicianos con armamento y siendo muy grande el número de prisioneros apresados por nuestras tropas.

El combate del día de hoy, ha sido un triunfo que ha puesto de manifiesto la técnica de nuestras fuerzas y el valor de nuestros soldados y tropas legionarias.

Frente de Santander: El enemigo ha continuado sus desesperados esfuerzos en este frente, atacando Sargentos de Lora, donde ha sufrido numerosas bajas.

Frente de León: En este sector, también intentó el enemigo atacar sus posiciones siendo rechazado y perseguido, castigándose duramente y abandonando 29 muertos y 4 morteros del 81, 4 fusiles ametralladoras, 600 granadas de mano, 50 fusiles y diverso material.

Frente de Asturias: Cañoneo.

Frente de Avila: Sin novedad.

Frente de Madrid: Un columna enemiga con artillería que derrotada en el frente de Toledo se clejaba del terreno de combate fué descubierta batida y diezmada por nuestros aviones dirigiéndola y abandonando su material.

EJERCITO DEL SUR:

Tiroteo, presentándose bastantes milicianos.

Salamanca, 14 de Mayo de 1937
De orden de S. E., El General 2.º jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

Nuestras tropas han puesto cerco a Amorebieta que no tiene más salida que la carretera de Bilbao

GUERNICA.—Desde las diez de la noche de ayer hasta las ocho de la mañana de hoy se ha combatido encarnadamente en el frente vasco en una línea de más de diez kilómetros de longitud. Los ataques del adversario, como siempre han fracasado rotundamente uno tras otro. Nuestros soldados han luchado con el valor y sangre fría que les caracteriza. El enemigo en este nuevo e infructuoso ataque. Los marxistas han fracasado como en todos los anteriores que han efectuado contra nuestras posiciones. El ala derecha nacional ha efectuado un notable avance ocupando importantísimas posiciones en los alrededores de la importante posición de Amorebieta; y resultando inútiles todos los contraataques marxistas para recuperarlas.

La ciudad de Amorebieta se halla rodeada por nuestras tropas excepto por el lado de la carretera de Bilbao que constituye por otra parte un magnífico blanco para nuestra artillería que desarrrolla en este sector una gran actividad. El incendio que los rojos han propalado por Amorebieta no ha destruido totalmente la ciudad, pero sus habitantes han tenido que trasladarse a Bilbao y Santander.

Por primera vez aparecieron en el cielo vasco aparatos marxistas de bombardeo. Se trata de, cuatro aeroplanos enemigos de fabricación modernísima y dotados de un espléndido armamento. Estos aparatos han lanzado diversas bombas sobre las ruinas de la ciu-

dad mártir de Guernica, alejándose precipitadamente al divisar en el horizonte nuestros aparatos de caza. Algunas de las bombas que lanzaron los aparatos marxistas han causado graves desperfectos en la histórica casa de las Juntas que había sobrevivido a la destrucción de la ciudad.

Al Estado Mayor le consta que estas aparatos de fabricación reciente inglesa, han llegado a la capital vizcaína uno de estos días. Asegura que se trata de material de guerra desembarcado en Bilbao. También fueron desembarcadas en el puerto numerosas baterías anti-aéreas, también de fabricación inglesa, así como centenares de ametralladoras. Todo este material, afirman los milicianos vascos, es de fabricación inglesa. Los milicianos marxistas que se han pasado a nuestras filas, afirman que el mando rojo ha adoptado medidas radicales para castigar severamente a los rojos que abandonan el lugar de la lucha. Sucede lo mismo que en Madrid, en donde el general Miaja ametralla inexorablemente por la espalda a los milicianos que se atreven a abandonar el campo de batalla. Esto explica las deserciones registradas en los últimos días en este frente vizcaíno.

El cazatorpedero inglés «Harding 35» choca con una mina en aguas de Almería

PARIS.—El cazatorpedero inglés «Harding 35» ha chocado con una mina en aguas de Almería. El siniestro ha ocasionado 9 muertos y 24 heridos. El buque inglés fué remolcado al puerto rojo de Almería por el acorazado marxista «Jaine I».

Los rojos vascos son desalojados de sus posiciones al oeste del Sollube y de la carretera de Bilbao, en una operación magnífica en técnica y valor

Indalecio Prieto opina muy acertadamente sobre la guerra

Nuestros cazas impiden un nuevo bombardeo de Zaragoza, derribando a un aparato rojo

Un navío de guerra inglés choca contra una mina.— El conde Ciano, en un importantísimo discurso habla de España

Continúan las demandas de socorro de Bilbao

BILBAO.—El Gobierno de la ridícula republiquitá vasca, ha hecho un nuevo y desesperante llamamiento al Gobierno rojo de Valencia, para que le envíe lo más rápidamente posible gran número de aparatos para poder resistir el empuje de las fuerzas nacionales, que según palabras de los dirigentes vascos, continúan avanzando impetuosamente hacia la capital vizcaína.

Un regalito de los Ingleses a Bilbao

Por primera vez, aparecieron en el cielo vasco, aparatos marxistas de bombardeo. Se trata de cuatro aeroplanos enemigos de fabricación modernísima y dotados de un espléndido armamento. Estos aparatos han lanzado diversas bombas en las ruinas de la ciudad mártir de Guernica, alejándose precipitadamente al divisar en el horizonte nuestros aparatos de caza. Algunas de las bombas que lanzaron los aparatos marxistas han causado graves desperfectos en la histórica Casa de las Juntas, que había sobrevivido a la destrucción de la ciudad.

Al Estado Mayor, le consta, que estos aparatos de fabricación reciente inglesa, han llegado a la capital vizcaína uno de éstos días. Asegura que se trata de material de guerra desembarcado en Bilbao. También fueron desembarcados en el puerto, numerosas baterías anti-aéreas, también de fabricación inglesa, así como centenares de ametralladoras.

A muy poca distancia de Plencia

VITORIA.—Las fuerzas nacionales que operan en el frente de Vizcaya han continuado por la costa su brillante avance hacia Plencia, de cuya población se encuentran a muy poca distancia. En este avance han conseguido ocupar algunas importantísimas posiciones que dominan esta población, que en muy breve tiempo caerá en nuestro poder.

Según radio nacional el tinglado rojo se tambalea

Por los evadidos de Bilbao, se sabe que es inminente la caída del Gobierno rojo de Valencia que preside Largo Caballero. Los comentarios que se hacen allí, en Bilbao en torno a esta noticia son muy apasionados. Hay algunos que giran en torno de la idea que la caída del tal Gobierno traería como consecuencia el precipitar la huida de Bilbao, de todos los dirigentes rojos, huida que efectuarían los ministros del Gobierno rojo de Euzkadi con acompañamiento de otros dirigentes del Frente Popular. El Gobierno de Valencia, se encuentra pues en crisis y el Gobierno de Largo Caballero se tambalea. El Gobierno de la Generalidad de Cataluña que estaba compuesto por tantos ministros se encuentra hoy solo con cuatro hombres y el Gobierno de Euzkadi seguramente esta dispuesto para ponerse en la bodega del primer barco de evacuados que encuentren a mano. Es decir, que los rojos españoles que han gozado el privilegio, puede decirse único en el mundo, de poder tener un Gobierno para cada ciudad está a punto de quedarse sin Gobierno.

Bombardeo del «cinturón de hierro»

GUERNICA.—La aviación nacional ha ametrallado y bombardeado constantemente durante la jornada de ayer, las posiciones marxistas que componen el llamado «cinturón de hierro» de Bilbao. También ha ametrallado con gran intensidad las columnas de milicianos rojos, que precipitadamente se retiran hacia Bilbao, al no poder contener el impetuoso y decisivo avance de las fuerzas del General Mola.

Duelo artillero en el sector de Córdoba y Granada

FRENTE DEL SUR.—En este frente no se ha registrado novedad alguna de importancia. En el sector de Córdoba, duelo artillero y

ligeros disparos de fusil y ametralladora, pasándose a nuestras líneas numerosos milicianos rojos con armamento. En el sector granadino también se ha registrado alguna actividad artillera, aunque no con tanta intensidad como en el otro frente. En los demás sectores sin novedad digna de mención.

Ataque marxista frustrado en el sector de Trubia

FRENTE DE ASTURIAS.—También en este frente, los marxistas intentaron llevar a cabo un ataque contra nuestras posiciones del sector de Trubia, pero nuestras baterías iniciaron un fuerte bombardeo contra las filas de milicianos rojos que avanzaban hacia nuestras posiciones deshaciendo sus filas y destrozándolas. El ataque frustrado de los marxistas terminó a sus comienzos.

En los sectores de Trubia y Escamprero solamente ligero tiroteó de fusil y ametralladora.

En el frente toledano los marxistas recogen los cadáveres habidos en las jornadas anteriores

FRENTE DE TOLEDO.—En este frente toledano reinó durante la jornada de ayer una calma casi absoluta.

Después de sufrir los duros quebrantos de los días anteriores, los milicianos rojos se dedicaron durante toda la jornada a recoger los cadáveres abandonados en el día anterior; pero a pesar de todo el trabajo que llevaron a cabo, esta mañana aún había frente a nuestras posiciones gran número de cadáveres sin recoger. Nuestras fuerzas no efectuaron operación alguna; pero en cambio, nuestra aviación actuó duramente. Varias escuadrillas de trimotores de bombardeo, acompañados de sus correspondientes escoltas de caza volaron casi a ras de tierra sobre las posiciones y trincheras rojas, ametrallando a los milicianos rojos y haciéndoles sufrir un quebranto que, unido a los sufridos en los ataques anteriores, ha causado una profunda desmoralización entre los milicianos rojos de aquel sector.

SALUDO A FRANCO

¡ARRIBA ESPAÑA!

La opinión de Prieto sobre la situación de Bilbao

(Servicio Radio Mallorca)

Entre las referencias de la prensa roja de Madrid radiadas a Bilbao en la mañana de hoy, merece destacarse dos crónicas del «Socialista», que descubren la situación en que se encuentra la capital vizcaína y el estado de ánimo de los defensores. Tienen extraordinario interés las dos crónicas porque reflejan la opinión y el sentir de Indalecio Prieto, quien desde su poltrona de ministro de Valencia no olvida su situación en Bilbao e intenta influir con la doble intención que siempre ha hecho en los destinos de Bilbao.

La primera crónica se refiere a la situación militar en el frente vizcaíno y en la que implícitamente reconocen el avance triunfal de las tropas nacionales, y como toda solución ofrecen a los nacionalistas vascos horrores con el apoyo y la ayuda moral. Pues ya comprenden que toda ayuda material y militar es imposible. La consigna de Prieto es resistir a todo trance.

Es interesante y confirma la impresión que hasta ahora se ha tenido de la situación desesperada en que Bilbao se encuentra, principiando con que el «Socialista» descubre lo que se llama posible traición de los que califica enemigos de Euzkadi. Temen sin duda que los nacionalistas vascos de espaldas a su opinión y consejo preparen una rendición de Bilbao, y denunciándoles, dice textualmente: «Mal camino llevan si empiezan las negociaciones oficiosas que hipócritamente se han dado a la tarea de procurar una claudicación que inadmisiblemente de todo modo, resultaría monstruosa». — Y añade: «Guárdense los negociadores anónimos sus bu-

nos o malos oficios. De quien Euzkadi puede esperar amistad y auxilio no es de ellos sino del Gobierno de la república». Como tantas otras veces Prieto actúa de Capitán Araña. Desde Valencia dice a sus amigos y aliados que se ahogan en Bilbao, «Resistid, resistid; contais con nuestro apoyo moral», y denuncia como una traición la posible salvación de los sitiados.

Prieto en su segunda crónica hace vaticinios sobre el final de la guerra. «Estamos, os digo en la fase decisiva del conflicto y de la cual será vencedor aquel cuya retaguardia permanezca más sana». No cabe duda de que esta apreciación es la más acertada. — «Frente a la retaguardia nacional, hoy más que nunca unidos, firmes, organizados y disciplinados, hay una retaguardia roja. La de Bilbao, hambrienta y desmoralizada. La de Barcelona, con revoluciones internas. Anarquistas en lucha con la Generalidad. Comunistas a matar con el P. U. M. Las de Madrid y de Valencia, con el resto de las desgraciadas provincias dominadas por los rojos en las que la vida está sometida al control, violento y despótico de bandas criminales que aterrorizan.

En la lucha de vanguardia, la España nacional siempre ha vencido. Hoy Prieto nos invita a una lucha de retaguardia. El porvenir de la guerra es claro en este terreno. La España nacional unida y fuerte con un solo CAUDILLO y un solo ideal.

Hace tiempo que vencimos mediante la disciplina y el sacrificio de todos los buenos españoles.

Antonio Olmedo.

PROCEDIMIENTOS MARXISTAS

La mentira en la propaganda roja

Las notas indignadas que se viene radiando desde la emisora nacional de Salamanca para desvanecer ante la opinión extranjera las confusiones que la villanía marxista pudiera producir con la mentira que a falta de mejores armas emplean para combatir a España vienen a desempeñar un cometido al que debe atenderse con justo cuidado, reinterando un día y otro cuánta es la falsedad difundida desde todos los órganos que la perfidia roja emplea para este menester.

La sola pretensión de establecer comparaciones de conducta constituye la injuria más despreciable. Entre la España nacional y la zona soviética hay un insondable abismo que la diferencia de manera indeleble. Aquí, un Estado de Derecho; allí, un siniestro desorden sin Ley ni garantía. Un Ejército con disciplina e ideales, enfrentado con hordas armadas que dejaron la huella espantosa de su paso.

Ahora en Vizcaya, la bravura indomable de los soldados españoles corona un avance brillantísimo, arrollando con su brío a las unidades armadas de anarquistas, marxistas y separatistas. Incapaces de contener la valiente acometida nacional, dan salida a su cobardía vertiendo informaciones de calumnia. Así aspiran a sostener el espíritu de los vencidos, con inyecciones de terror logrado a costa de las invenciones más desatinadas y de peor intención.

Bien es verdad que la realidad se abre paso aun en las propias filas de las milicias de la rebeldía roja. Precisamente en la ofensiva de Viz-

caya se ha registrado con más intensidad el fenómeno de las deserciones en masa de soldados y milicianos rojos que vienen voluntarios a nuestras líneas o dejan apresarse sin oponer resistencia. Esto quiere decir que aquellas masas están hartas de un engaño, que no puede sostenerse por hábil y páfida que sea la propaganda del campo enemigo.

Al mismo tiempo que las columnas militares aplastan la resistencia roja, hay que luchar contra aquella arma sutil y peligrosa de la mentira, cuyos estragos son evidentes al traducirse en una cruenta prolongación de esta guerra.

Días pasados publicábamos una interesante información recogida de labios de los prisioneros hechos en los frentes aragoneses en los descalabros más recientes de la horda anarco-separatista de la Generalidad. Los desgraciados confesaban el engaño terrible en el que vivían al otro lado perturbadas sus imaginaciones por el relato mentiroso en el que tan hábiles y desenfadados se muestran quienes les empujan.

Un cronista extranjero señala en «Le Journal» la sorpresa de los prisioneros concentrados en Vitoria. Han visto un Ejército con organización, disciplina y entusiasmo donde se les decía que no existían sino núcleos fanáticos, pero sin consistencia militar. Para hacerles olvidar el hambre, se les habló de las privaciones que aquí se sufrían y que ahora han comprobado eran burda añagaza. Y, sobre todo viven y tienen el respeto de sus apre-

2 minutos...

Los cuatro jinetes del Apocalipsis cabalgan en rojos caballos monstruosos por las anchurosas tierras de España.

Dejan tras sí, desolación, bestialismo y muerte.

Galopan enloquecidos, feroces.

¿Tendremos que recurrir a decir quienes son, en estas horas en que la carne viva de España, está llena de desgarros, de quemaduras y de colmillazos de hiena?

Pero a cada paso se encuentran con murallas humanas palpitantes, calientes, sagradas, upretadas en invencible haz y que con frenesí insostenible disparan flechas infinitas, en trayectorias rectilíneas y formidables.

Ya pierden sus fuerzas en su retadora carrera. Ya van agotados. Jadeantes. Malheridos. Espumas de fuego en los hocicos de las cabalgaduras. Rayos de cólera impotente y aullidos de maldición en los hocicos de los jinetes.

Acercaos más! Os esperamos con la Cruz, con las Flechas y con escudos Imperiales. Os demostraremos arrogantes, la ecuación de la raza:

España igual al Mundo; de nuestra Raza indómita y altanera. Y la sostendremos con nuestra Poesía de rosas vivas y sangrantes; con nuestra Mística frondosa y heroica; con nuestra Arquitectura, sólida y atrevida; y con nuestro Estilo violento y creador.

hensores, que instruyen procedimientos regulares para depurar la responsabilidad, dando libertad a los que lo merezcan.

Comprueban el espíritu de exaltado patriotismo que anima la lucha de España y todos los bienes de una sociedad ordenada políticamente con inspiración nacional y cristiana. Advierten la seguridad infalible de nuestra victoria, contra la que es vano empeño alzarse. Y denuncian el fondo falaz de toda la propaganda montada por el enemigo, más ducho en esas mezinhas maniobras que decidido a la contienda en campo abierto.

Las inmensas monstruosidades perpetradas por las turbas anarco-comunistas hicieron acaso creer que era innecesario rebatir la propaganda soviética. El enemigo tenía un estigma de crimen, de aberraciones bárbaras, de crueldades increíbles. La acción del Ejército español era el saneamiento de una sociedad afligida por la subversión de todo sentimiento noble, de los principios más rudimentarios del Derecho de gentes.

Pero aun así, el enemigo se creció en la mentira, usando la injuria contra lo que representa el movimiento nacional y contra los que a su servicio lo han puesto todo. El veneno de su propaganda se infiltró contaminando conciencias. Por eso había que acudir a descubrirles, pues no vale el gesto señor del desprecio cuando una propaganda de mentiras ha trabajado con el ahinco y perfidia que los de la zona roja lo hacen.

Copleero

BANQUETES

Por su labor extensa en esta lid, se reúne la Junta de Defensa de Madrid y ¿sabeis lo que pasa en la reunión?... Madrid está tranquilo (más arrasa el fuego de cañón) Una vez acabada la sonora y tranquila velada amenizada por los disparos de ametralladora, la Junta madrileña a la mesa arremete en criminal banquete de corazón de peña mientras allá, en el frente, sus esbajo látigo cruel, sucumben al empuje de los bravos cual hojas de papel.

ARRES

ESTAMPAS

I

Yo visto la camisa azul. Cuando voy vestido de paisano, en la solapa de mi traje nuevo de pura lana «cheviot», brillan cinco flechas de plata... Qué más desea de mí la Patria? No basta que pasee mi elegancia por el Borne y fume el oloroso tabaco rubio en boquilla de ambar?

Además yo leo la prensa y hasta a veces siento latir en el fondo de mi pecho una miaja de heroicidad. Me gustaría, no lo niego, al regreso de las legiones, cuando se cubran los suelos de laurel y aparezcan los balcones repletos de colgaduras, estar en la formación de los vencedores... y pasar por los arcos triunfales diciendo con los ojos a mis amigas del paseo... Estoy aquí! No me miráis?

¡Pero es tan buena la vida! Son tan candenciosos los vales del «Te danzant». Está tan lejos el Frente... Y para quién serían las armonías de la música Dominguera, si yo me marchara? Y a ella. ¿Quién le diría las palabras gustosas del «flirt»?

II

¡Qué lata! Cuán próximos están el primero y el quince de cada mes. No comprendo porqué esa manía del plato único. En mi mesa de caoba, con incrustaciones doradas y vajillas de porcelana, se suceden diariamente los principios en procesión, y yo, sentado en muelle butaca aterciopelada, como y disfruto.

Está bien que me pidan dinero. Está bien que si tuviera hijos, éstos trabajaran en unas oficinas tras unos legajos de papeles, para la victoria... Pero ¿para qué sacrificar yo mi comodidad?

A veces pienso en los pobrecillos que están en primera línea y en aquellas familias desgraciadas que no tienen trabajo; pero ¿qué se yo del hambre y de la miseria? No creo que a nadie le falte el mendrugo de pan para llevarse a la boca. Eso deben ser invenciones utópicas de escritores. Si los veo con mis ojos, cuando pasan por las calles con sus facciones demacradas, mi cerebro me dice que son unos vagos.

Ya sé que se ha dicho que cerca de nosotros, en la blanca Ibiza, vivía gente que comía pan con algarrobas... Menos mal que aún puede comer algo...

Pero no comprendo la necesidad que tenga yo de comer un solo plato dos días al mes, porque haya gente que no coma ninguno.

III

Tengo un cajón secreto en el fondo de mi arca antigua. Es allí donde he almacenado el dinero. Ya sé que mi Patria, España, en estos momentos de cruenta guerra los necesita, pero... Tal vez no los necesito yo primero?

Muchos dicen, que con lo que gano puedo vivir bien, pero... pueden pasar tantas cosas. Claro que cada mes doy una cierta cantidad, para las suscripciones patrióticas que se organizan, mas tengo miedo de que se agote mi capital y verme hundido en la pobreza.

Ya sé que a los pobrecitos soldados que luchan para defenderme a mí de las hordas destructoras, les hace falta material de guerra que debe de pagarse. Ellos me inspiran compasión; si yo pudiera... pero primero son mis necesidades que las suyas... y... pueden pasar tantas cosas. A veces por las noches me despierta el ronquido de nuestros pájaros bélicos, metálicos y entonces digo... Esos aparatos fueron pagados con aquellos cincuenta céntimos que dí en aquella lista de nombres que apareció en los periódicos. Y me duermo tranquilo creyendo haber cumplido con mi deber.

IV

Para qué trabajar? Que quede el campo yermo y que florezcan en él los cardos y las amapolas. Estoy cansado. Mis mulas yacerán tranquilas en la cuadra y yo en mi cama entre las blancas sábanas.

Ya sé que es preciso que sea grande la producción. Ya sé que se necesita de todo. Pero estoy tan cansado de trabajar y están tan mal los precios en el Mercado... que deseo un año de descanso. No oírán mis verdes praderas los armónicos cantos de los gañanes, cuando tras la yunta cansina, trazan líneas rectas de tierra removida, ni ondearán los mares amarillos en olas de trigales maduros... Pero dura tanto esta guerra y estoy tan cansado...

Puedo vivir tranquilo con el trabajo de mis años anteriores. Para qué molestarme a que vivan los demás? Yo no hago daño a nadie. Yo deseo que la victoria sea nuestra. Yo espero que suenen clarines victoriosos en un mañana próximo. Pero... ¡estoy tan cansado!

ARRES

El nuevo Delegado Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. nos comunica que nuestro Jefe Nacional Generalísimo Franco, a propuesta de la Delegación Nacional de la Sección Femenina, ha firmado el nombramiento de Delegada Nacional de Auxilio Social a favor de D.^a Mercedes Sanz Bachiller viuda del caudillo castellano camarada Onésimo Redondo.

«Auxilio Social», comprende las obras de Auxilio de Invierno; Obras de Protección a Madres y Niños; Auxilio Enfermos y demás Obras Sociales de las antiguas Falange y Requeté.

Auxilio de Invierno

Pobres de espíritu, acordaos del gesto de Hilde en la pobreza: para hacerse la ilusión de que fumaba buen tabaco, pagó por una cajetilla el doble de su valor. Llenad la FICHA AZUL con el doble de lo que habíais pensado y os sentireis orgullosos de vosotros mismos.

Ibiza y Formentera son las ahijadas de Mallorca. No lo olvidéis y contribuye al alivio de su situación.

Habla Queipo de Llano

Buenas noches señores: Mucho se ha despotricado contra nosotros hablando de la destrucción de Guernica. Los judíos, dueños de gran cantidad de periódicos de todo el mundo, principalmente de norteamérica, trabajan de una manera espantosa para hacer creer al mundo que somos nosotros unos salvajes, cuando este salvajismo es sólo patrimonio de los rojos como hijos de Rusia, pues nosotros no hemos destruido Guernica ni población alguna. Ya en la Cámara inglesa varios diputados han expuesto la verdad de lo que ha pasado en España y de los crímenes que han cometido, cometen y cometerán los rojos en la zona que, para desgracia de los españoles está aún en su poder.

Al fin se han pronunciado palabras de cordura y verdad; naturalmente ha sido en Roma. «El Observatore Romano» hace notar que los deseos expuestos de que no se bombardeen las poblaciones pacíficas debe ser igual para todos y no solamente para las poblaciones de Vizcaya, pues estos días han bombardeado Valladolid, Zaragoza, Granada, Toledo y otras poblaciones por los rojos.

«Action Française» hablando de Guernica, da noticias verdaderamente notables y dice que cuanto han venido diciendo estos diputados marxistas ingleses y franceses no son más que falsedades. Habla también de la visita que hicieron varios diputados marxistas al ministro de Relaciones Exteriores francés señor Delbos, diciéndole que por parte de Francia se debería protestar de la destrucción de Guernica y el señor Delbos les contestó: Señores, si quieren se-

guir mi consejo no hablen más de Guernica, pues si se hiciera una investigación, ésta podría tener un resultado desagradable para ustedes.

El periódico «Humanité» dice que en el Quai d'Orsay se conoce perfectamente este asunto. Recuerda que las consignas del 24 de abril de rojos y separatistas era destruir las fábricas e industrias que tuvieran que abandonar y esto ha sido puesto en práctica en Irún, Guernica, Eibar y muchas más.

Ahora, con motivo de la explosión que ha causado la destrucción de un destroyer inglés, suceso verdaderamente lamentable, pretenden echarnos a nosotros la culpa. No está comprobado que haya sido producido por un barco, seguramente lo fué por una mina; pero los rojos ya están diciendo que Inglaterra debería ponerse a su lado. Pero hay que tener en cuenta que antes de esta explosión producida por una mina o por otra causa, nuestro gobierno tenía noticias de que tenía que suceder a un barco extranjero. También nuestro Gobierno está enterado de que un submarino rojo va al Cantábrico con el único objeto de volar uno de los barcos cargados de niños procedentes de la evacuación de Bilbao, para hacer creer después a todo el mundo que hemos sido nosotros. Nuestro Gobierno no tener estas noticias lo ha puesto en conocimiento de los gobiernos de Inglaterra y Francia a fin de que estén alerta y en caso de producirse esta desgracia, sepan quienes son los autores.

Nota.—Como ayer, las interferencias han impedido oír el resto de la charla del General.

El próximo día 25 termina el plazo para canjear los billetes del Banco de España estampillados por los de la nueva emisión.

TEATRO PRINCIPAL

HOY Y TODOS LOS DIAS DOS GRANDES PRODUCCIONES RADIO FILMS!

Gingers Rogers Fred Astaire

La Alegre Divorciada

EL MAYOR SUCESO MUSICAL DE LA CINEMATOGRAFIA

con el famoso baile

«EL CONTINENTAL»

Monstruo al acecho

Jean Parker

UN FILM EN ESPAÑOL QUE HACE PALPITAR DE EMOCION

PROXIMO JUEVES: ANSIADO ESTRENO EN PALMA.

NANCY CARROLL

La Canción del Amor

Sociedad Hipica Mallorquina

Domingo 16 de Mayo

A las 2'30 de la tarde

6 GRANDES PRUEBAS AL TROTE 6

Nueva dirección

Detalles por programas de mano

PROTECTORA

HOY Y TODOS LOS DIAS
TARDE Y NOCHE

Un milagro de belleza. El primer film totalmente en colores naturales y efectos en relieve, en español

LA FERIA DE LA VANIDAD

con MIRIAM HOPKINS

Un film gigante Radio... Naturalmente!

y el interesante reportaje
de largo metraje

NUEVAS RUTAS

un viaje a toda España
en tiempos de paz.

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30
Buster Keaton (a) Pamplinas en

El rey de los Campos Eliseos

Paula Wesseley - Willy Forst en

Maria Luisa de Austria

Lunes. CABALLEROS DE CAPA Y ESPADA, por Wheeler y Woolsey.
ILUSIONES DE GRAN DAMA por Kate de Nagy

MODERNO

Hoy todos los días a las 3'30

Boris Karloff y Bela Lugosi en

SATANAS

Diez días millonaria

en español, por Luis Peña y Milagros Leal

Lunes. EX-RICOS por Thelma Todd.
EL EMBRUJO DE MANHATAM por Francis Lederer, Gingers Rogers. En español

Máquinas de escribir

excelentes ocasiones de las principales marcas tipos oficina y portátil, de absoluta garantía por haber sido reparadas en nuestro taller bajo minucioso control

Casa Molondra.-78, Jaime II

Conozca usted España!

SUS CIUDADES
SUS MONUMENTOS
SUS INDUSTRIAS

VEA...

EL ESCORIAL, TOLEDO, MADRID, BARCELONA, AVILA, GALICIA, VIZCAYA GRANADA, CORDOBA, etc., etc.

Le ofrecemos la oportunidad de visitar todas estas poblaciones, asistiendo a la proyección del gran reportaje de largo metraje

NUEVAS RUTAS

El cual con la soberbia realización RADIO FILMS

LA FERIA DE LA VANIDAD

El primer gran film en color natural y efectos en relieve, interpretada por

MIRIAM HOPKINS

y dialogada en español, forma el programa excepcional que hoy Jueves vestirá de gala la pantalla de

PROTECTORA

A BORDO DEL «UNION»

Inauguración del comedor «Auxilio de Invierno»

A la hora prefijada, sobre las doce, el camarada Francisco Roselló, jefe de FLECHAS del F. E. T.—alma, entusiasmo, dinamismo entregado con verdadera pasión a su organización—; D. Ricardo Torres Qurioga, Sub-director de la Academia—colaboración técnica y eficaz—el camarada Guillermo Pascual por «Auxilio de Invierno» y distinguidos elementos del Profesorado de la Academia, reciben a los invitados que van llegando a bordo del estupendo barco «Unión». Entre las diversas personalidades, anotamos:

Camarada Alfonso de Zayas, Delegado Provincial del F. E. T. y de las JONS que llega en compañía del Conde de Torresaura, Martín Pou jefe de la Sección Marítima del F. E. T. y de los camaradas Blanes y Torrella. El camarada Sebastián Sancho Nebot, Jefe de Prensa y Propaganda; Angel Ezcara, Director de «Falange»; Reverendo don José Espasas; el camarada Gabriel Sastre, Jefe Local de Milicias del F. E. T. y el capitán don Sergio de Orbaneja.

Poco después llega la Jefe de la Sección Femenina del F. E. T. camarada Catalina Sureda de Dezcallar, la acompañan buen número de camaradas y representación de la Junta de damas Tradicionalistas.

Por último llega el Excmo. Se-

ñor Bastarreche, Contralmirante Jefe de la Base Naval de Baleares quien con su celo y entusiasmo ha hecho posible muchas cosas que parecían sueños, a través de esa obra magnífica de la Escuela de Marineros. Por expresa voluntad del mismo, la comida que se servirá diariamente a los FLECHAS que componen el alumnado de la Academia, —60 futuros marineros de la España Imperial— será idéntica a la servida en los distintos comedores que «Auxilio de Invierno» tiene instalados.

Hoy, inauguración del comedor instalado por la gran obra social Axilio de Invierno, el «menú» servido a los FLECHAS ha sido una formidable paella y flan. (Plato único, como recordarán...)

Las autoridades han probado la comida. Después ya aposentados los «marineros», se han bendecido la comida rezándose al principio un Padre Nuestro... ¡Y servidos por gentiles camaradas de la Sección Femenina, han celebrado la primera comida a bordo del «Unión», los Flechas, disciplinados y fervorosos que han prometido a España, que mañana, en un futuro no muy lejano, la han de engrandecer en esa ruta gloriosa mar azul, por la que tantas conquistas ganó y ha de ganar para poseer el Imperio.

OTRA INFAME CAMPAÑA

Fantásticas patrañas de la Prensa Inglesa, sobre las operaciones en Vizcaya

Saben mentir como bellacos y como vendidos a la Internacional roja

SALAMANCA.—Cierta Prensa inglesa, y especialmente los siguientes diarios: «Times», «Noel Noks», «Daily Express», «Press Association», «Daily Herald», «Morning Post» y «Manchester Guardian», demostrando la carencia absoluta de probidad, se han hecho eco de enormes falsedades referentes a fantásticas victorias que se atribuyen los rojos en el frente de Bilbao. Mienten a sabiendas como bellacos y, como lo que son, instrumentos vendidos a la Internacional roja.

Nos encontramos ante otra infame campaña que especula con la pretendida intervención de unidades extranjeras, al lado de las tropas nacionales, en la guerra contra el comunismo y la anarquía. Se afirma que en el frente de Vizcaya algunas secciones del Ejército Nacional han sido derrotadas y sus componentes puestos en fuga después de haber dejado en poder de sus enemigos varios centenares de prisioneros, entre los cuales aseguran hallarse cincuenta voluntarios italianos.

Esto es una ridícula y absoluta mentira. En realidad nuestras tropas, desde los comienzos de la ofensiva hasta hoy, no han tenido el más mínimo fracaso y su irresistible y arrollador avance continúa victorioso hacia los objetivos finales señalados.

Los diarios ingleses que hablan de una victoria roja en Bermeo no quieren decir que Bermeo ha sido conquistado por un puñado

de hombres que la han ocupado y defendido heroicamente contra fuerzas muy superiores en número, aniquilándolas mucho antes que nuestras reservas ocupasen las posiciones montañosas que rodean la población. Durante el desarrollo de dicha acción hemos perdido 110 hombres, más cuatro soldados desaparecidos. Hemos infligido al enemigo pérdidas cinco veces mayores y le hemos hecho más de 100 prisioneros.

La radio roja de Bilbao en una grotesca, absurda y desesperada tentativa por reanimar los decedidos espíritus se ha atrevido a hablar de victoria, dando incluso lectura a una relación con el nombre de 50 supuestos prisioneros. Tal relación, repetimos, es absolutamente falsa. Se trata de una lista de nombres que fueron encontrados en el bolsillo de un cadáver, nombres de personas que no han estado nunca en el frente de Bilbao.

Este procedimiento no es nuevo. Hace poco días habló por radio Valencia un individuo que dijo ser prisionero, de nacionalidad italiana, Artico Umberto, de la tercera batería antiaérea.

El legionario Artico Umberto no ha sido nunca hecho prisionero por los rojos. Se encuentra en el Tercio gozando de una perfecta salud.

Estas son las argucias que los rojos ponen en práctica y que se cunda cierta Prensa inglesa que se está descalificando con una campaña canalla.

EL DIA EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR

Servicio de Plaza para el día 16 de Mayo de 1937

Jefe de día: Tte. Coronel de Artillería D. Bernardo Rebassa Boeras.

Imaginería: Tte. Coronel de Infantería D. Jaime Soler Obrador.
Visita Hospital: 2.º Capitán de Infantería.

De orden de S. E.
El Teniente Coronel Jefe de E. M. CARLOS MARIN DE BERNARDO

Orden General del día 14 de Mayo de 1937 I.º T. en Palma de Mallorca

CONSEJO DE GUERRA

A las diez horas y treinta minutos del próximo lunes día 17 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 354 del corriente año, seguida por los trámites de juicio sumarísimo instruída por el Comandante de Infantería Juez permanente D. Mateo Bosch Sansó, contra Catalina Vich Matas y Maria Torres Campomar, por el supuesto delito de ejecutar actos contrarios al Movimiento Nacional Salvador de España.

UNIFORMIDAD

Queda reproducido el título II de la Orden General fecha 13 del actual en la forma siguiente:

El Excmo. Señor Comandante Militar, ha dispuesto quede terminantemente prohibido el circular por las calles de esta Capital, a todas las clases e individuos de tropa que no vayan con pantalón polaina, cinto, borceguies, camisa o guerrera, (prendas que beben ir completamente abrochadas) y gorro puesto; quedando exceptuados los pertenecientes al Tren Automóvil y Transmisiones de Ingenieros, que usarán sus trajes monos, pero con ceñidor.

Los milicianos desmovilizados del Ejército, no podrán usar las prendas de uniforme que guardan en su poder reservándolas para cuando sean vueltos a llamar.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo.

Donativo de un arquitecto

El Exmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares ha recibido, con destino a la suscripción pro-Movimiento Nacional, la cantidad de 245'30 ptas. producto del beneficio obtenido en la venta de la obra del Teniente de Complemento de Ingenieros D. Manuel Casas Lamolla titulada «Compendio de los principales conocimientos para la preparación del Cuerpo de Suboficiales del Arma de Ingenieros».

S. E. agradece tal donativo.

Un herido grave en un paso a nivel

En el paso a nivel de la carretera que va desde Santa Margarita a Petra, el vecino de Felanitx Miguel Serra Adrover; conduciendo un carro, fué arrollado por el tren.

Después de ser auxiliado fué conducido a Palma y asistido en la Clínica del Dr. Valdés.

Sufre lesiones de carácter grave.

Ordenes de la Delegación provincial de F. E. T. y de las JONS

Artículo primero. - Habiendo sido nombrado por el Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Delegado Provincial de Baleares, con esta fecha tomo posesión de dicho cargo.

Artículo segundo. - En virtud de lo expuesto en el artículo anterior, cesa en el cargo de Jefe Territorial accidental de Falange Española el camarada Canuto Bolloqui Alvarez.

Dado en Palma a 11 de Mayo de 1937.

El Delegado Provincial de F. E. T. y de las J.O.N.S.

Firmado. - Alfonso de Zayas.
¡Arriba España!

* * *

Por la presente ordeno:

1.º - En todos los locales de antiguas organizaciones de Falange y Requeté serán retirados los letreros y sustituidos por el siguiente «Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.»

2.º - En lugar preferente de los locales de F.E.T. y de las J.O.N.S. se colocará un retrato del Caudillo FRANCO Jefe Nacional del Movimiento y José Antonio Primo de Rivera.

3.º - En todos estos locales ondeará la bandera nacional sola o unida a las dos banderas de las antiguas organizaciones.

4.º - No se admiten nuevos afiliados al Movimiento hasta que, para ello, se den normas generales exceptuándose de tal medida los aspirantes procedentes de Milicias Nacionales.

Dado en Palma, a 13 de Mayo de 1937.

El Delegado Provincial de F. E. T. y de las J.O.N.S.

Firmado - Alfonso de Zayas.
Arriba España!

Campos del Puerto

Cumpliendo lo ordenado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia para allegar fondos para Ibiza y Formentera, la sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, recorrió las calles y rurales del término de este pueblo a fin de recaudar fondos.

Lo recogido fué lo siguiente:
Sobrasada 74 kilos y medio.
Queso 44 » »
Patatas 272 » »
Garbanzos 93 » »
Alubias 50 » »
Moniatos 80 » »
Sopa 29 » »

En papel moneda 337'90 pesetas.

Desde las columnas de este periódico felicitamos al pueblo en general por la abnegación y patriotismo que ha manifestado todas las veces que las primeras autoridades de la Provincia han solicitado ayuda para socorrer a los españoles que nuestras invictas y valerosas tropas liberan de las garras del furor rojo.

Arte

Galerías Costa

Del pintor valenciano Rigoberto Soler, tendrá lugar esta tarde la inauguración de una exposición en las Galerías Costa. Este artista presenta un buen número de telas de asuntos sobre Ibiza.

Función Benéfica

Salón Mallorca

A beneficio de los niños pobres de las Secciones de FLECHAS y PELAYOS de las barriadas del Ensanche y Son Cok, tendrá lugar esta noche a las ocho una velada teatral, en la que será puesta en escena la magnífica obra en tres actos de Quintero y Guillén, «Morena Clara».

Dado el fin a que se destina el beneficio y por los elementos que integran el reparto se espera un verdadero éxito.

Regirán precios de costumbre (incluido sello pro-paro): Butaca 2 pesetas, Preferencia 1 peseta, Entrada general 0'50.

Ayuntamiento

Sesión de la Comisión Gestora

A la hora acostumbrada se reunió ayer, bajo la presidencia del Alcalde don Mateo Zaforteza y con la asistencia de los gestores señores Mesana, Bonet de los Herreros, Salleras, Roca, Rotger, Cierrol, Sastre, Alabern.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se acuerda ampliar hasta el Junio para que se llenen de agua las cisternas; la modificación de un capítulo de las ordenanzas Municipales; la adquisición de asfalto para el arreglo de algunas calles; se reconoce el derecho a don José Tous Ferrer, para servirle gratuitamente 12.600 litros de agua; se conceden varios permisos para obras particulares; acordado aceptar la dimisión del gestor Sr Fiol Conrado quién ha solicitado ocupar un destino en el Ejército, constanding a propuesta del Sr. Bonet, en acta el sentimiento que produce a la Corporación tal separación.

La Junta de Obras y Reformas para embellecer nuestra ciudad queda integrada por los señores siguientes: don Miguel Arcas, por Bellas Artes, don Juan Pons Marqués por la Sdad. Arqueológica Luliana, don Gabriel Esteve, por el Colegio de Abogados, don Antonio Mulet por el Fomento de Turismo y como vocal artista don José Costa Ferrer.

Sin más asuntos se levanta la sesión.

Centro Cultural Mallorquín

Mañana domingo 16 de Mayo a las 7 de la tarde, segunda parte de la interesantísima Conferencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia D. Mateo Torres sobre el tema «España futura».

NOTA: Atendiendo a la importancia del tema y a los vivos deseos de la Ciudad y de los Pueblos de oír la palabra de nuestro querido y cultísimo Sr. Gobernador Civil, la Conferencia del Domingo se radiará para toda España.

El Centro Cultural Mallorquín agradece a Radio Mallorca y a la Compañía Telefónica las grandes facilidades y la generosidad con que secundan nuestro propósito.

Asamblea Provincial de la Cruz Roja de Baleares

Curso de Damas Enfermeras

El lunes próximo 17 del actual en el local del Instituto Provincial de Higiene, calle de Cecilio Metelo, a las cinco de la tarde, se reanudarán las clases de aspirantes a Damas Enfermeras de la Cruz Roja que han aprobado el primer curso. Se ruega a todas las alumnas puntual asistencia el citado día y hora.

Banco de España

PALMA DE MALLORCA

La Presidencia de la Junta técnica del Estado, en Burgos, ha dispuesto, con fecha de ayer, que el plazo para el canje de billetes legítimamente estampillados por los de emisión 21 de Noviembre de 1936 quede terminado el próximo día 25 del corriente.

Pasado esta fecha, quedarán fuera de curso y carecerán de validez todos los billetes de emisiones anteriores que no hayan sido presentados al canje.

Este se efectuará, a partir de hoy hasta el citado día 25 del corriente, en la Sucursal del Banco de España de esta Plaza, desde las 10 de la mañana hasta las 6 de la tarde, sin interrupción de ninguna clase.

Palma 11 de Mayo de 1937.

Organización Nacional Sindicalista

Sección de Comestibles

Se recuerda a todos los vendedores ambulantes y establecimientos, dedicados a la venta de comestibles, la obligación que tienen de cumplir con lo dispuesto en las vigentes Bases del ramo respecto al cierre de los mismos, al objeto de evitar las sanciones que por su incumplimiento se le pueden imponer.

Para la nueva Biblioteca

Estando en formación una Biblioteca para la Organización Nacional Sindicalista se suplica se envíe uno o varios libros para la formación de esta nueva Biblioteca.

Este ruego se hace especialmente a todos los afiliados a la Organización Nacional Sindicalista.

El envío de libros debe hacerse a los Sindicatos Obreros, Casa Primo de Ribera.

Escuela de Trabajo Nacional Sindicalista

Ayer por la tarde ha tenido lugar la reunión del Jurado para

fallar el concurso de carteles de la Escuela de Trabajo Nacional Sindicalista.

El acto fué presidido por el camarada Mateo Torres, Gobernador Civil de la Provincia, asistiendo los miembros del Jurado Sr. Cafarro y Ramirez, el Jefe de la Junta de Gobierno de la O.N.S. y aciuando de Secretario el camarada Salvá.

El Jurado después de deliberar acordó conceder el primer premio al que lleva por lema «Era Azul» siendo su autor José Canals Gil y el segundo al titulado «Dicipulo» de Matias Terrades.

Los cartelistas han dado una prueba más de nacional-sindicalismo concurrendo con sus obras a la exposición, pues además de los carteles premiados se han presentado carteles de valía siendo los lemas de los mismos, España, Forjar, Progreso, España, Querer es poder, y Nueva Ruta.

La exposición tendrá lugar en las Galerías Costa el próximo 22 habiendo prometido asistir al acto de la inauguración las primeras Autoridades de la Isla por la que tendrá el mencionado acto gran solemnidad.

Más detalles del hundimiento del «Hunter»

Los cadáveres se han enterrados en Gibraltar. - La causa de la explosión ha sido una mina. - Había sido construido el año pasado

LONDRES. - El total de víctimas producidas por la explosión del «Hunter» ha sido 9 muertos y 24 heridos, algunos de ellos graves.

Los restos de los marineros serán llevados a bordo del destroyer inglés «Haroy» a Gibraltar donde recibirán sepultura y les serán rendidos los honores militares correspondientes.

Se puede afirmar que la causa de la explosión ha sido una mina y no un torpedo lanzado por un submarino de nacionalidad desconocida como aseguraba el Gobierno de Valencia.

El cónsul inglés en Alicante siguiendo instrucciones del Gobierno inglés ha salido para Almería. El comandante del tercer escuadrón de cruceros que se encuentra en Barcelona ha salido también para Almería.

El destroyer «Hunter» fué construido el año pasado y en las averías sufridas se deduce que tendría que ser desguazado. Estaba en servicio bajo la bandera del control, en aguas de España.

¿Qué pasa en Valencia?

Noticias procedentes de Valencia ponen de manifiesto la crítica situación en que se halla el Gobierno de Valencia y que se considera inminente su caída.

La caída del gobierno de Largo Caballero acarreará indudablemente la huida del gobierno de Euzkadi.

Ese será digno final del lío con los anarquistas a quienes se va excluir, pero por boca del órgano periodístico de Largo se pide serenidad ante los difíciles momentos que atraviesa el proletariado español.

El discurso del Conde Ciano

«Franco se levantó en armas contra un Gobierno que no respondía a los deseos del verdadero pueblo español»

ROMA. - El Conde Ciano pronunció, como se sabe, un interesantísimo discurso tratando de la situación internacional de la Italia fascista. Refiriéndose a la situación española, declaró en el discurso lo siguiente:

«España, durante el tiempo del luctuoso Gobierno de la República, permitió que se cometiesen toda clase de crímenes y atrocidades, lo que indujo al General FRANCO, y a otros tantos militares patriotas, custodios del honor de la Patria se levantasen en armas contra un Gobierno que no respondía a los deseos del verdadero pueblo español. El reconocimiento del Gobierno del Generalísimo FRANCO, ha sido principalmente porque se adhirieron al glorioso movimiento español más de la mitad de toda la nación española».

Hoy en Vizcaya

Noticias procedentes del extranjero aseguran que la columna legionaria «Flechas negras» se encuentra a 7 Kms. del puerto de Bilbao y que otra está en los alrededores de Munguía. Nuestras tropas han logrado ya establecer contacto con las primeras defensas del «cinturón de hierro», el cual ayer fué intensamente bombardeado por 30 aparatos nacionales.

Incendiados Amorebieta y Munguía, sus habitantes huyen a la desbandada hacia Bilbao.

Una Patria

Un Estado

Un Caudillo